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На современном этапе отношения Астаны и Еревана
характеризуются открытым политическим диалогом,
динамичным ростом сотрудничества в торгово-экономической
сфере, всесторонне развитыми культурно-гуманитарными
контактами.
Наши страны наработали положительный опыт совместной
работы на мировой арене. Осуществляется взаимная поддержка
наших инициатив и кандидатур при выдвижении в различные
международные институты. Налажено тесное взаимодействие в
рамках таких многосторонних площадок, как ООН, СНГ, ЕАЭС,
ОДКБ, ОБСЕ и др.
Пользуясь случаем, хочу пожелать успехов армянскому
председательству в Евразийском экономическом союзе.
На системной основе развивается межпарламентское
партнерство. Динамично осуществляется взаимодействие на
межправительственном уровне.
Поступательно расширяется договорно-правовая база. В ходе
моего предстоящего визита в Армению мы примем ряд новых
документов.
Базовой основой отношений Казахстана и Армении выступает
торгово-экономическое сотрудничество. За последние пять лет
взаимная торговля выросла в 3,5 раза. В 2023 г. товарооборот
вырос на 23%. Конечно, объемы торговли не соответствуют
нашему потенциалу, однако на это есть объективные причины,
связанные со сложной транспортной логистикой между странами.
Тем не менее экспортно-импортные возможности
свидетельствуют о наличии ниш для существенного расширения
взаимной торговли. Недавно состоявшийся в Ереване Бизнес-
форум с участием предпринимателей Казахстана и Армении
наглядно продемонстрировал это.
Здесь ключевым институтом межгосударственного
взаимодействия выступает Межправительственная комиссия по
торгово-экономическому сотрудничеству. С момента ее создания,
кстати, также прошло 25 лет.
Мы твердо намерены и далее углублять и расширять наши связи.
Практическим подтверждением наших намерений является
решение об открытии в этом году дополнительных офисов
почетных консулов Казахстана в Араратской и Арагацотнской
областях Армении.
Уверен, имеющиеся планы по установлению побратимских
связей между Астаной и Ереваном, а также другими городами
будут также способствовать этому.
Развитию делового сотрудничества и туризма способствует
открытие в 2023 г. прямых рейсов по маршруту «Актау – Ереван –
Актау». Вместе с тем наши планы по увеличению служебных и
деловых поездок требуют установления прямого авиасообщения
между двумя столицами.
Практическим содержанием наполнена культурно-гуманитарная
сфера, которая охватывает искусство, спорт, туризм, образование,
здравоохранение и многое другое.

Президент Республики Казахстан Касым-Жомарт Токаев
накануне своего визита в Республику Армения дал
эксклюзивное интервью информационному агентству
"Арменпресс".
- Уважаемый Касым-Жомарт Кемелевич, в сентябре
текущего года исполняется 25 лет со дня подписания
Договора о дружбе и сотрудничестве между Арменией и
Казахстаном. Как бы Вы охарактеризовали нынешнюю
динамику развития армяно-казахских отношений?
- Действительно, этот год особенный и символичный
для двусторонних отношений как в плане
знаменательных дат, так и содержательного наполнения.
Принятый Казахстаном и Арменией в 1999 году
основополагающий межгосударственный документ –
Договор о дружбе и сотрудничестве – заложил
надежный фундамент казахско-армянских
многогранных отношений. Все эти годы мы
неукоснительно придерживались его положений,
всемерно расширяя и углубляя связи между нашими
странами и народами.

Казахстан стремится расширить сотрудничество с Арменией
KazInform

АП
РЕ
Л
Ь 

 2
02

4

https://armenpress.am/rus/news/1134690.html


№
00

2/
5

В целом, уровень казахско-армянских отношений,
основанных на дружбе, доверии и взаимопонимании,
отвечает интересам двух народов. Уверен,
совместными усилиями мы сможем придать новый
импульс всему спектру многогранных связей между
Казахстаном и Арменией.
- Каким Вы видите будущее армяно-казахского
сотрудничества? Какие приоритетные направления
взаимодействия Вы бы выделили, и что Вы скажете, в
частности, об экономическом сотрудничестве?
- Как я уже отмечал, имеется большой потенциал для
дальнейшего углубления взаимодействия в самых
разных сферах.
Нас радуют социально-экономические успехи
Республики Армения. Ваша страна достигает наглядных
результатов по всем ключевым секторам экономики,
обеспечивая высокие темпы развития среди стран
ЕАЭС. Подтверждением этому является прошлогодний
рост ВВП Армении на уровне 8,7% с минимальным
уровнем инфляции (рост потребительских цен составил
всего 2%).
В этой связи первостепенное значение мы придаем
дальнейшему всестороннему развитию экономических
связей.
На сегодня наша страна готова увеличить экспорт по 70
наименованиям товаров как сырьевого, так и готового
ассортимента на общую сумму 350 млн долларов. Это
продукция металлургической, нефтехимической,
пищевой промышленности, строительной и
сельскохозяйственной отраслей.
Учитывая, что до 2011 года пшеница была одной из
ведущих статей казахского экспорта в Армению, считаю
важным возобновить поставки пшеницы и других
продуктов питания в крупные торговые сети Армении.
Полагаю, аналогичные предложения есть и у армянских
партнеров.
Перспективной также является промышленная
кооперация. Нам важно создавать совместные,
связывающие наши страны проекты.

В интенсивном развитии и продвижении нуждается
наше инвестиционное сотрудничество. Сегодня в
Казахстане сформирован благоприятный
инвестиционный климат. Созданы все необходимые
инструменты для поддержки иностранных инвестиций.
Также мы отмечаем большие возможности в сфере
цифровизации. Казахстан проводит целенаправленную
политику по превращению в один из крупнейших
цифровых хабов на евразийском пространстве. Только
за последние 3 года экспорт наших IT-услуг вырос в 3
раза и достиг 500 млн долларов. К 2026 году он должен
достичь минимум 1 млрд долларов.
Важным фактором углубления экономического
сотрудничества является формирование рентабельной
и скоростной наземной логистики между нашими
странами. Расширение воздушного сообщения придаст
мобильность бизнесу и гражданам, откроет новые
возможности в туристической сфере.
Все названные мной сферы должны стать составными
компонентами экономического взаимодействия. 
Напрямую отвечая на Ваш вопрос, вижу будущее наших
отношений в неукоснительном соблюдении принятых
двусторонних обязательств и расширении договорно-
правовой базы, в укреплении уз дружбы и
сотрудничества между нашими народами, в углублении
контактов в торгово-экономической и культурно-
гуманитарной сферах.
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